

NUEVO LIBRO

Contribución al futuro

3615

□ La completa obra de Walter Luzio analiza en forma exhaustiva las realizaciones del gobierno de las Fuerzas Armadas entre los años 1973 y 1986.

Entregar un testimonio a la juventud y a los hombres y mujeres de Chile sobre las modernizaciones y logros alcanzados por el actual régimen, sin dejar nada fuera, fue el gran desafío que el cientista social Walter Luzio Vieyra se planteó hace cuatro años. Hoy el resultado de ese esfuerzo se traduce en una gruesa obra de 1.127 páginas titulada "Las realizaciones del gobierno de las Fuerzas Armadas y Carabineros entre 1973 y 1986".

Su autor, ex mayor de Carabineros, en retiro desde 1955, define el libro como "un manual de consulta que, sin interpretaciones o comentarios de orden político, indica en forma objetiva toda la labor realizada por el gobierno militar durante este período".

A los 79 años, se trata de su publicación número veinte. Con anterioridad había escrito sobre temas de diversa índole, entre los que se cuentan un diccionario policial y también un código deportivo.

Este volumen, que se divide en cinco grandes títulos y abarca más de cincuenta materias distintas, analiza en forma exhaustiva las políticas en materia de vivienda, agricultura, educación, obras

públicas, el papel de la mujer en Chile, la administración del Estado, la agresión terrorista y la visita de Juan Pablo II al país, sólo por nombrar algunos.

Mención aparte merece el capítulo destinado a la economía, que comienza con una reseña sobre el legado de regímenes anteriores. Describe una herencia de altas tasas de inflación y profunda indisciplina laboral. A continuación, examina la política que se aplicó para sacar al país del caos y del desabastecimiento, y que él denomina como "de emergencia".



Walter Luzio: "Este libro es un manual de consulta, sin interpretaciones o comentarios de orden político"

También pone especial énfasis en los avances hechos en materia laboral y, especialmente, en lo que respecta al nuevo sistema de pensiones que entró en vigencia en 1981.

La información contenida en la obra fue recopilada por el autor y un grupo de veinte colaboradores de entre los mensajes presidenciales; informes entregados por los ministerios, organismos de administración pública, empresas privadas, y archivos de los medios de comunicación social.

Como analista de fenómenos sociales, Walter Luzio destaca la importancia que la administración de las Fuerzas Armadas tendrá para las generaciones venideras: "el gobierno actual, a diferencia de otros regímenes militares latinoamericanos, no ha sido un mero paréntesis, sino que ha producido grandes transformaciones en la estructura política, social, económica y cultural de Chile, las cuales tendrán trascendencia en el futuro", escribe.

Y es por ello que su libro aspira a entregar una herencia desde el punto de vista histórico, más que una interpretación de coyunturas que sólo tienen importancia en un momento determinado. "Las interpretaciones vendrán más tarde", asegura.

Pero los antecedentes e informaciones desarrollados a lo largo de las más de mil páginas, lo llevan a deslizar una conclusión final: "El progreso y el desarrollo futuro de Chile dependen de la consolidación y proyección de toda la obra realizada por el gobierno. La patria y la historia reconocerán que en estos años se han plantado las semillas de grandes transformaciones que contribuirán a que Chile entre por la puerta ancha y no por la ventana al siglo veintiuno".

Elke Schwarz ■

14

000 157624

Nº 2724, Vto.

ERCILLA, 14 octubre 1987

Contribución al futuro [artículo] Elke Schwarz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Schwarz, Elke

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Contribución al futuro [artículo] Elke Schwarz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile